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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Sozialausschusses Hartenholm im Dorfgemeinschaftshaus, 

Timm-Schott-Weg 5, 24628 Hartenholm

Sitzungstermin: Montag, 02.11.2020

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:25 Uhr

 Vorsitz

  Frau  Melanie Tödt - 

 Mitglieder

  Frau  Ingeburg Büge - 
  Frau  Ute Hartmann - 
  Frau  Claudia Jarck - 
  Frau  Kerstin Klein - Protokollführerin

  Frau  Ilse Koudmani - 
  Frau  Birgit Timm - 

 Gäste

  Herr  Bernd Birkholz - 
  Herr  Karl-Heinz Panten - ab 19:45 Uhr

  Frau  Belinda Wiese - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Sitzungseröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Sozialausschusses über den 
Ausschluss der Öffentlichkeit

 3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 21.09.2020

 4. Gewissenhafter Umgang mit Covid 19 innerhalb des Sozialausschusses

 5. Bericht der Kinder- und Jugendvertretung "Hier spricht die KiJuVH"

 6. Kinderspielplätze Hartenholm
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 6.1. Ergebnisse Arbeitsgruppe Überplanung Schulspielplatz / Bericht Treffen vom 
27.10.2020

 6.2. Anschaffung Himmelsschaukel Spielplatz Falkenweg

 6.3. Allgemeiner Zustand Spielplatz Heidekoppeln / Anschaffung Sandkiste Spielplatz Hei-
dekoppeln

 6.4. Beseitigung  von Giftpflanzen auf den Spielplätzen

 7. Aktuelles zum Jugendcontainer "JuCo"

 8. Planung Weihnachtsgeschenke Senioren

 9. Einwohnerfragezeit Teil 1

 10. Aktuelles aus dem Waldkindergarten Hartenholm

 11. Aktuelles aus der Grundschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm / Offene Ganz-
tagsschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm

 12. Bericht des Koordinators für Asylangelegenheiten

 13. Aktueller Stand Kümmerin / Bericht der Kümmerin

 14. Einwohnerfragezeit Teil 2

 15. Budgetplanung 2021

 16. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen

 17. Festlegung des neuen Sitzungstermins

 18. Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Sitzungseröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
Sie stellt fest, dass frist- und formgerecht geladen wurde und der Sozialausschuss be-
schlussfähig ist.
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Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Sozialausschus-
ses über den Ausschluss der Öffentlichkeit

Die Tagesordnung wird mit der Ergänzung um TOP 6.4 Beseitigung von Giftpflanzen auf 
den Spielplätzen, genehmigt.

Für keinen TOP wird der Ausschluss der Öffentlichkeit beantragt.

Zu TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 21.09.2020

Die Sitzungsniederschrift vom 21.09.2020 wird einstimmig genehmigt. 

Eine Nachfrage zu dem TOP 4 wird wie folgt beantwortet: 

Die KiJuVH plant ein Projekt zur besseren/natürlicheren Nutzung eines Teils der Grünfläche 
bei dem Feierabendwohnheim. Es liegen noch keine konkreten Pläne vor, daher kann die 
Nachfrage nach der zu erwartenden Fläche, die das Projekt umfassen soll, nicht beantwortet 
werden.
 
Eine zweite Nachfrage bezieht sich auf die Anlagen. Viele Ausschussmitglieder konnten die 
Anlage zu der letzten Niederschrift digital nicht finden. 

Hinweis aus dem Gremium: Anlagen finden sich bei der Tagesordnung der entsprechenden 
Sitzung, nicht in der Niederschrift.

Zu TOP 4 Gewissenhafter Umgang mit Covid 19 innerhalb des Sozialausschusses

Es wird die Überlegung eingebracht, dass die feststehenden eingeladenen Gäste (KiJuVH, 
Frau Wiese, Herr Birkholz, Frau Harms, Kindergarten, Schule und OGS) Corona bedingt 
über ihre Teilnahme an einer Sitzung des Sozialausschusses gewissenhaft entscheiden (nur 
im Notfall) und sonst, freundlicherweise, ihre Beiträge schriftlich einreichen.

Ebenso wurde festgelegt, dass erneut auf die Nachbarschaftshilfe vor dem Hintergrund der 
Pandemie hingewiesen werden soll. Anfang des Jahres hatten sich über 50 Personen bereit 
erklärt, kranke oder ältere Menschen z.B. bei Einkaufsfahrten zu unterstützen.

Frau Klein wird zu Frau Harms Kontakt aufnehmen, so dass sie sich um die Form der Veröf-
fentlichung (evtl. Postwurfsendung, Aushang, Homepage) und um die Koordination evtl. ent-
stehender Bedarfe kümmern kann.

Zu TOP 5 Bericht der Kinder- und Jugendvertretung "Hier spricht die KiJuVH"
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Die Vertreter*innen der KiJuVH sind der heutigen Sitzung aus persönlichen Gründen fernge-
blieben. 

Frau Klein berichtet, dass die letzte Sitzung des Beirats für den 30.10.2020 geplant war, aber 
wegen Corona abgesagt wurde. So hat es seit der letzten SA-Sitzung kein neues Treffen der 
Jugendlichen, von dem berichtet werden könnte, gegeben.

Es wird festgelegt, dass unter TOP 15 mögliche Wünsche der KiJuVH durch den SA mit Be-
rücksichtigung finden. 

Frau Koudmani regt an, dass der feststehende Punkt der SA-Tagesordnung – Bericht der 
Kinder-und Jugendvertretung „Hier spricht die KiJuVH“ – anders tituliert werden sollte.

Als Begründung wird angeführt, dass, wenn der Beirat bei einer Sitzung nicht anwesend ist, 
die Kinder-und Jugendbeauftragte Frau Klein von der KiJuVH berichtet. Das werde aus die-
ser Titulierung des Tagesordnungspunktes nicht deutlich. Es ergeht der Wunsch, die KiJuVH 
möge hierzu Stellung nehmen.

Zu TOP 6 Kinderspielplätze Hartenholm

Es hat durch die Ausschussmitglieder Frau Tödt, Frau Jarck, Frau Koudmani, Frau Timm, 
Frau Klein und eine Vertreterin der KiJuVH, Jonna Klein, eine Ortsbegehung des Waldspiel-
platzes gegeben.

Es wurden gemeinsam vier Orte festgelegt, an die die Findlinge durch Meinert Schweim 
platziert werden sollen:

- links neben dem Eingang vom Falkenweg aus, weit in die Ecke hinein

- bei diesem Eingang in der Verlängerung des Knicks zwei Steine mit 2 Meter Abstand      
zueinander       

- ein eher flacher Stein rechts neben dem Holzhäuschen

Zu TOP 6.1 Ergebnisse Arbeitsgruppe Überplanung Schulspielplatz / Bericht Treffen 
vom 27.10.2020

Protokoll des Arbeitskreises siehe Anhang. 

Der Ausschuss beschließt einstimmig, dass das Angebot des Spielplatzbauers Herrn Kassel 
angenommen werden soll, eine kostenlose Überplanung des Geländes vorzunehmen.

Zu TOP 6.2 Anschaffung Himmelsschaukel Spielplatz Falkenweg

Beschlussempfehlung: 

Der Sozialausschuss empfiehlt der GV einstimmig, unter Berücksichtigung der fünf vorlie-
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genden Angebote, das Angebot der SSG Dienstleistung GmbH für eine Himmelsschaukel 
zum Komplettpreis (incl. Anlieferung, Erdarbeiten, Montage) 
von 7.111,15 € anzunehmen und in Auftrag zu geben.

Zu TOP 6.3 Allgemeiner Zustand Spielplatz Heidekoppeln / Anschaffung Sandkiste 
Spielplatz Heidekoppeln

Die Anschaffung einer Sandkiste für den Heidekoppel-Spielplatz wird auf das Jahr 2021 ver-
schoben.

Herr Panten berichtet, dass der Erdhügel instandgesetzt wurde, das die Palisaden im 
Schaukelbereich und die Kiste mit den Palisaden entfernt wurden und das mit der Öffnung 
des Spielplatzes noch gewartet werde, bis die Begrenzung zum Nachbargrundstück komplett 
ist.

Zu TOP 6.4 Beseitigung  von Giftpflanzen auf den Spielplätzen

Beschlussempfehlung:

Der Sozialausschuss empfiehlt der GV einstimmig, eine fachliche Überprüfung der gemein-
deeigenen Spielplätze hinsichtlich der ausgewiesenen Giftpflanzen, die es zu entfernen gilt.

Zu TOP 7 Aktuelles zum Jugendcontainer "JuCo"

Der Bürgermeister Herr Panten berichtet, dass die vorbereitenden Maßnahmen (Bauantrag) 
laufen. Außerdem werde derzeit eine weitere Möglichkeit der Bezuschussung geprüft.

Frau Wiese berichtet, dass der Zulauf derzeit sehr groß sei. Wegen Corona sei der JuCo  für 
den Monat November geschlossen.

Sie werde den November nutzen, um den Umzug in das Tennishaus vorzunehmen.

Zu TOP 8 Planung Weihnachtsgeschenke Senioren

Die Generation 70+ umfasst in der Gemeinde etwas über 300 Personen.

Der abgesagten Senioren-Weihnachtsfeier soll mit einem kleinen Gruß seitens des Sozial-
ausschusses begegnet werden.

Hierzu wird Herr Panten gebeten, gemeinsam mit Frau Zschaubitz ein Anschreiben zu 
verfassen, das durch das Amt personalisiert werden soll.
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Der SA trifft sich am 01.12.2020 um 19.30 Uhr im DGH, um das Anschreiben der Ge-
meinde und der Kirche mit einem kleinen Gruß des Sozialausschusses und einem Mar-
zipanbrot weihnachtlich zu verpacken (Besorgung durch Frau Tödt). 

Sechs Ausschussmitglieder erklären sich bereit, dieses Weihnachtsgeschenk, unter Be-
achtung aller Corona-Hygiene- und Abstandsvorschriften in der Adventszeit zu verteilen.

Es wird entschieden, dass das Personal des Kindergartens, der Schule, der OGTS und der 
beiden Pflegeheime mit einem Anschreiben und einem Präsentkorb bedacht werden (Orga-
nisation Frau Klein, Überreichung durch den Bürgermeister).

Zu TOP 9 Einwohnerfragezeit Teil 1

Es liegen keine Anfragen in der Einwohnerfragezeit vor.

Zu TOP 10 Aktuelles aus dem Waldkindergarten Hartenholm

Es nimmt kein*e Vertreter*in des Kindergartens an der heutigen Sitzung teil.

Zu TOP 11 Aktuelles aus der Grundschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm / Offene 
Ganztagsschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm

Frau Wiese berichtet für die OGTS, dass die Situation in der Corona-Zeit für die Kinder und 
das Personal sehr anstrengend sei.

Seit dieser Woche sei die permanente Maskenpflicht auch für die Grundschulkinder sehr 
belastend. Sportangebote fallen weg, so dass kaum ein Ausgleich für die Kinder stattfinden 
könne.

Auf Nachfrage von Frau Klein wird berichtet, dass die Schulleiterin, Frau Braune die An-
schaffung von je einem weiteren Waschbecken pro Klassenzimmer bis jetzt noch nicht in 
Betracht bzw. als notwendig erachtet hat, da die Unterrichtseinheiten erweitert worden sind. 

Der Sozialausschuss empfiehlt dem BA sich hinsichtlich zunehmender Kinderzahlen mit den 
räumlichen Gegebenheiten auseinanderzusetzen.
Die Schule stößt bereits aktuell an die Grenzen der räumlichen Kapazitäten.

Zu TOP 12 Bericht des Koordinators für Asylangelegenheiten

Ausführungen von Herrn Birkholz siehe Anhang.
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Herr Birkholz ergänzt, dass durch das Amt Kaltenkirchen-Land die Stelle eines Flüchtlings-
helfers mit 17 Stunden neu besetzt worden sei. 

Der SA beschließt, zu der nächsten Sitzung des Amtsausschusses am 25.11.2020, 20.00 
Uhr im DGH Hartenholm zu erscheinen, um über die aktuelle Situation zu sprechen. 
Außerdem bat er um Sachspenden für die Kinderzimmer der irakischen Familie, die evtl. 
bald eine eigene Wohnung beziehen kann.

Zu TOP 13 Aktueller Stand Kümmerin / Bericht der Kümmerin

Frau Tödt berichtet von einem Treffen mit Frau Harms, bei dem gemeinsam überlegt wurde, 
welche Multiplikatoren es im Dorf gibt, um die Stelle der Kümmerin bekannter zu machen. 

Frau Harms habe den Wunsch geäußert, an der Weihnachtsaktion der Gemeinde beteiligt zu 
sein. 
Außerdem habe sie nach der Möglichkeit gefragt, einen Raum als Beratungsbüro nutzen zu 
können (für 2 h jeweils an einem Vor- und an einem Nachmittag).

Ideen hierzu: Nach Auszug der FFW das „Aquarium“ oder das DGH.

Zu TOP 14 Einwohnerfragezeit Teil 2

Es liegen keine Anfragen in der Einwohnerfragezeit vor

Zu TOP 15 Budgetplanung 2021

Übertrag von 20.000 € aus den Haushaltsjahren 2019/20 für die gesamthafte Erneuerung 
des Jugendcontainers.

- Instandhaltungskosten Jugendcontainer: 1.500,00 €

- Instandhaltungs-und Pflegekosten der drei Spielplätze: 2.500,00 €

- Neuanschaffungen für den Schulspielplatz: 30.000,00 €

- Rutsche für den Spielplatz am Falkenweg: 3.000,00 €

- Sandkiste für den Spielplatz an den Heidekoppeln: 3.000,00 €

- Errichtung einer BMX-/Skateranlage: 4.000,00 €

Beschlussempfehlung:

Der SA beschließt einstimmig, die Haushaltsplanung 2021 des Sozialausschusses mit einer 
Gesamtsumme von 46.500 € dem Finanzausschuss vorzulegen.
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Zu TOP 16 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen

Zu diesem Punkt liegt nichts vor.

Zu TOP 17 Festlegung des neuen Sitzungstermins

Über einen Termin für die nächste Sitzung wird vor dem Hintergrund der Entwicklung der 
Pandemie entschieden.

Zu TOP 18 Schließung der Sitzung

Frau Tödt schließt die Sitzung um 21:25 Uhr.

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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